



No.3543

第3861回例会
令和7年2月26日

OBIHIRO ROTARY CLUB

DISTRICT 2500

会長 村松一樹

方針「Rotary Pride!」

2024-25年度国際ロータリーのテーマ ロータリーのマジック

■会長報告



村松 一樹 会長

一昨日2月24日、国際奉仕委員会による事業である「フットサル親睦会 十勝在留外国人交流事業」がよつ葉アリーナにて開催されました。本プロジェクトは昨年第1回目が成功裏に実施され、今回は地区補助金を得ての2回目の開催です。結果、18か国から昨年の約2倍となる100人以上を集めた盛大なものとなりました。各メディアでも取り上げられ、ロータリーのプレゼンス向上にも貢献しました。

参加者は笑顔でボールを介した交流を楽しみました。ゲーム終了後の昼食懇親会では参加者全員から一言コメントをもらいました。協力いただいたJAICA北海道センター（帯広）の根本代表は「ロータリーは凄いですね。このような素晴らしい事業を実現するなんて本当にありがたい！」と目を輝かせていました。お嬢さんを含めたボランティアの高校生を連れて来ていただいた帯広ロータリークラブの松岡会員は「この帯広ロータリークラブの好事例を北クラブに持ち帰り参考にさせていただきます。」と仰っていました。審判を務めてくれた帯広北高校サッカー部の片桐監督は「このような場に生徒達を連れてきたいです。交流を通じて国際感覚を育ませたい。」と言って次回への期待を述べていました。この事業はロータリークラブの奉仕活動の神髄のひとつと考えます。

国際奉仕委員会の皆さん、ご協力いただいた会員の皆さん、ありがとうございました。お疲れ様でした。

以上、会長報告とさせていただきます。本日も、よろしくお願いします。



右端が村松会長

■プログラム

(ロータリー情報・記録保存委員会)
「そうだったのかロータリー！ロータリーアラカルト」

佐藤 真康 会員



こんにちは。ロータリー情報記録保存委員会の佐藤です。今日は昨年の秋に1回目を行いましたが、「そうだったのかロータリー②」ということでお話しさせていただきます。

前回はロータリーソングの話題から始めさせてもらいましたが、今回もロータリーソングのお話から始めたいと思い

ます。僕が初めて例会に参加したとき、会員の皆さん全員でロータリーソングを歌っていて、その時は慣れていたこともあり、なにか違和感のようなものを感じました。で、そもそもロータリーソングって何なんでしょうか？

ロータリーソングとは、ロータリーの理念を反映した歌の総称で、ロータリークラブが掲げる「超我の奉仕」や「四つのテスト」などの理念、あるいは友情や親睦をテーマにした歌を指します。曲名や歌詞はクラブによって少しずつ異なる場合がありますが、共通してロータリーの精神を象徴する内容となっています。

ロータリーは世界中に存在しているため、各国・各地域の文化に合わせた「ご当地ロータリーソング」が存在することもあります。クラブによっては独自のオリジナルソングや替え歌風のものを作って歌うこともあります。バラエティに富んでいます。

では、なぜロータリーソングが歌われるようになったのでしょうか？ 1905年の創設当初からロータリーで大事にされていたのは、会員相互の親睦・友情の精神です。ビジネスパーソンが出会い、情報交換し合いながら地域社会への奉仕を行うためには、まずは「お互いを知り合い、理解し、協力する」という土台が必要でした。

そこで、ロータリーでは早くから会員同士の結束を高める方法のひとつとして歌を取り入れられてきました。歌を歌うことは、参加者の心を一つにまとめ、場の雰囲気を和ませる効果があります。特にアメリカでは、教会やコミュニティ集会などでの「皆で歌う」文化が根付いており、ロータリーの集まりでも自然と「みんなで歌う」伝統が取り入れられました。

私が、なぜこのロータリーソングの話題を持ってきたかというと、「ロータリーにとって、最重要の思考とは何か？」ということと関連してくるからです。「ロータリーの最重要の思考」って何だかご存知でしょうか？ これって聞いた事がないな～という人が多いと思いますし、そんなのどこに書かれているのと思うと思います。実は、「最重要の思考」は、「四つのテスト」とロータリーの「戦略計画」の中に「ロータリーの中核的価値観」が定められているのです。ですから、この2つを理解することが大切です。

まず、「四つのテスト」ですが、これは単にロータリーソングではなく、ロータリアンの言行の指針です。たった24個の英単語によって成立しているシンプルな倫理基準です。最初は100個の英単語と7つのテストだったようですが、最終的に絞られて4つのテストとなりました。創案者は、ハーバートJ・テーラーさんです。元々は1932年、不況にあえぎ倒産の危機に瀕していたアルミニウム製品会社の経営者に就任した彼が、その立て直しのために社員に対しあえて倫理的な道を指示し、正しい営業活動を実践することを求めた指針です。

そこには、倫理、道徳、正義等の教訓が織り込まれ、社員の誰もが簡単に覚えられるような簡明さがありました。その後、その会社は見事に蘇り、テーラーはこの四つのテストが単に職業上の理想を説いたものだけではなく、極めて実用的なものであったことを実証したのです。

そして、彼の国際ロータリー（RI）会長就任に先立ち、四つのテストの版権はRIに寄贈されました。最初は商売上の行動指針（対取引先、公正性、信用、評判、適正利潤など）であったものが、ロータリーの思想（真実、嘘偽りのないこと、公平、好意、善意、友情、倫理など）に通ずる指針としてRIが採択することになったのです。

それともう一つの「ロータリーの中核的価値観」ですが、それには以下の5項目が示されています。①奉仕（Service）②親睦（Fellowship）③多様性（Diversity）④高潔性（Integrity）⑤リーダーシップ（Leadership）。個人的には④高潔性は誠実性のほうがいいのではと感じています。

これらをより具体的に説明すると以下のようになります
・私たちは、親睦を通じて生涯にわたる友情をはぐくみ、国や文化を超えた理解を促します。
・私たちは、高潔性をもって約束を守り抜き、倫理を守ります。
・多様性を誇るロータリーは、さまざまな考え方をつなぎ、多角的なアプローチで問題を取り組みます。
・私たちは、奉仕を通じてリーダーシップと職業のスキルを生かし、地域社会の問題に取り組みます。

このように、「四つのテスト」と「ロータリーの中核的価値観」を理解することは、ロータリー活動のみならず皆さんのビジネスにおける指針となりうるので、ぜひ参考にしてもらえばと思います。

■会務報告

大江 平幹事

①帯広西RC、創立記念夜間例会開催のご案内

日 時 2月27日（木）午後6時30分
場 所 北海道ホテル

②帯広南RC、3月17日（月）の例会は、休会と致します。

帯広東RC、3月18日（火）の例会は、休会と致します。
帯広西RC、3月20日（木）の例会は、祝日の為休会と致します。
帯広RC、3月26日（水）の例会は、休会と致します。
帯広南RC、3月31日（月）の例会は、休会と致します。

③RI第2500地区第6分区【IM】開催のご案内

日 時 3月22日（土）午後2時（登録受付午後1時～）
午後2時～午後5時30分 I M
午後5時45分～午後7時30分 懇親会（友情の宴）
場 所 北海道ホテル
※尚、帯広RC、3月19日（水）の繰下げ例会と致します。
帯広北RC、3月21日（金）の繰下げ例会と致します。
帯広南RC、3月24日（月）の繰上げ例会と致します。
帯広東RC、3月25日（火）の繰上げ例会と致します。
帯広西RC、3月27日（木）の繰上げ例会と致します。
※帯広RCの例会も開催致します。
日 時 3月22日（土） IM開催前、午後0時30分より
場 所 もみじ乃（西6条南20丁目2-2 TEL:26-0141）
例会セレモニーをし、会食をして各自北海道ホテルに移動します。



↑携帯サイトが
できました。
バーコードリーダーで読み込む
事ができます。

例会日 / 水曜日 12:30 ~ 13:30

●創立 / 昭和 10 年 3 月 15 日

●事務局 / 帯広市西 3 条南 9 丁目

●発行 / クラブ広報

●委員長 / 荒井 純一

●副委員長 / 高原 淳・三谷 郁央

●委員 / 大和田三朗・千葉 直樹・林 淳也・大友 一弘

●ホームページアドレス <http://www.obihiro-rc.jp>

④帯広RC、創立90周年記念式典・祝賀会開催のご案内

日 時 3月29日（土） 記念式典 午後5時

記念祝賀会 午後6時15分

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

登録料 15,000円（帯広RC会員全員登録といたします）

【ニコニコ献金】

（親睦活動委員）

＜長谷川 賢 会員＞

子ども食堂の餅つき、ありがとうございました。

＜石山 直貴 会員＞

24日に行いましたフットサル国際交流事業に18ヶ国から
の在留外国人の参加を頂きました。会員各位の御協力に感謝
申し上げます。ありがとうございました。

＜高橋 弘史 会員＞

一昨日、十勝在留外国人交流事業フットサル親睦会のお手
伝いをさせていただきました。ご協力と応援頂いた会員の皆
様に感謝です。ありがとうございました。

＜櫻井 博一 会員＞

2月24日のフットサル親睦会で当法人外国人スタッフに対
して会長賞をいただきました。村松会長ほか担当者の皆様、
ありがとうございました。

＜保坂 彩花 会員＞

2月24日、フットサル親睦会に参加させて頂きました。ス
ポーツを通して世界の方と交流し、楽しい思い出になりました。
その際に審判賞を頂きましたので本日報告させて頂きます。
全身筋肉痛という余韻と共に喜びをかみしめたいと思
います。ありがとうございました。

＜千葉 直樹 会員＞

帯広コア専門学校 情報学科1年の堀口さんがローターア
クトに入会しました。彼の将来が楽しみでなりません。皆
さん、よろしくお願ひ致します。

＜合田 倫佳 会員＞

RCバッヂ忘みました。

＜誕生記念日祝（2月）＞

熊田 智通 会員

■出席報告

会員総数:90名（内 免除会員2名）

出席者数:64名（内 免除会員1名 内zoom参加者6名）

本日の出席率:71.9%

■次週プログラム予定

3月5日（水）「テーブル・ビジネス談話」（プログラム委員会）